
 

 
 

COORDINACION DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN 

 
 

Donceles # 8, 1er piso, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06010, Ciudad de México, 
 comunicacion.social@congresocdmx.gob.mx 

Comunicado 214 
 
 

Solicita Azcapotzalco 300 millones de pesos más de presupuesto al otorgado en 
2023 

 

● Cuestionan personas legisladoras aplicación de diversos capítulos del 
presupuesto ejercido  

 
13.11.23. Con el objetivo de concretar proyectos y programas especiales para el 
siguiente año, la alcaldesa en Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández, solicitó a la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, 300 
millones de pesos más que los dos mil 109 millones de pesos otorgados para el ejercicio 
fiscal 2023. 
  
En su mensaje de bienvenida, la diputada Valentina Valia Batres Guadarrama 
(MORENA), presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, señaló que 
esta mesa de trabajo permite a las personas legisladoras analizar la información 
presentada por la titular de la alcaldía, así como garantizar el conocimiento de los 
resultados a las y los ciudadanos en Azcapotzalco. 
 
El legislador Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) 
solicitó información sobre el monto que se tiene presupuestado para obra pública en 
2024 y respecto a las principales obras que se tienen planeadas. Además, pidió acciones 
de seguridad y contra franeleros en las inmediaciones del Hospital La Raza. 
 
Respecto al Presupuesto Participativo, la congresista Xóchitl Bravo Espinosa 
(Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) preguntó a qué unidades territoriales 
corresponde el recurso no comprometido referente al capítulo 6000, así como a la falta 
de información sobre contratos de obras que deben estar disponibles en la plataforma 
digital, y de la entrega del informe trimestral correspondiente al ejercicio fiscal 2023. 
 
El diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos 
por la Ciudad) acusó que más de la mitad de presupuesto de la alcaldía no se ha ejercido. 
Asimismo, dijo que encontraron el pago de algunos gastos, aparentemente, superfluos y 
se refirió al pago de un contrato por 250 mil pesos “por el servicio de carnitas estilo 
Michoacán”. 
 
Por el PRI, la congresista Guadalupe Barrón Hernández requirió datos sobre el monto 
que se destinaría a cubrir la falta de vehículos en materia de seguridad y solicitó más 
información de los recursos que se ocuparían en arco techos de escuelas. 
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En tanto, la diputada Gabriela Salido Magos (PAN) planteó trabajar en una iniciativa para 
modificar el Plan Parcial de Vallejo, además de preguntar si en la intervención del Parque 
Tezozómoc está involucrada la Secretaría de Obras y Servicios y si ya inició la 
restauración de la Iglesia y campanario de San Francisco de Asís Xocotitla. De igual 
manera, solicitó explicar los motivos por los que aún no están comprometidos los 
recursos del Capítulo 7000 y la disminución del Capítulo 4000. 
 
Por su parte, la diputada Nancy Marlene Núñez Reséndiz (MORENA) requirió detallar 
los gastos aparentemente excesivos por concepto de muebles, oficinas y estanterías. 
Hizo un llamado a fortalecer la transparencia respecto a la implementación de 
Presupuesto Participativo en las unidades territoriales, y pidió indicar cuántas colonias 
carecen de nomenclaturas. 
 
Destaca alcaldesa de Azcapotzalco disminución de incidencia delictiva en 25 por 
ciento  
 
En su intervención inicial, la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández, 
solicitó un incremento presupuestal adicional de 300 millones de pesos; y aseguró que 
dentro del presupuesto de la demarcación se ha priorizado el rubro de atención a las 
escuelas de nivel básico, con un presupuesto anual en 2023 de 60 millones de pesos 
para acciones de pintura e impermeabilización, entre otros trabajos, y de 90 millones de 
pesos en los dos últimos años.  
 
Asimismo, resaltó el presupuesto de 457 millones de pesos destinado en dos años para 
la realización de obras de vialidades, reencarpetado, bacheo, jardines, mercados, 
deportivos y recintos públicos; los recursos usados para el mantenimiento a vehículos de 
servicio de la demarcación; y para mejorar el alumbrado público, con la meta de sustituir 
por luminarias LED la totalidad de la iluminación pública de la alcaldía; así como para 
renovar la nomenclatura de las colonias, barrios y unidades habitacionales.   
 
En materia de seguridad, señaló que se ha disminuido la incidencia delictiva en un 25 
por ciento de 2021 a 2023, lo que ha permitido incrementar en 27 puntos la percepción 
ciudadana de seguridad, para lo que influyó la compra de ocho patrullas y el apoyo de la 
Guardia Nacional.   
 
En lo que respecta a violencia de género, destacó la puesta en marcha de dos Casas 
Violeta para atender a mujeres víctimas de violencia; a la par de la impartición de pláticas 
de sensibilización y cursos de derechos humanos y otros temas.   
 
En cuanto a reactivación económica, informó el desarrollo de 15 ferias temáticas con 
venta de productos, que recibieron en total más de 250 mil visitantes. Señaló que se 



 

 
 

COORDINACION DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN 

 
 

Donceles # 8, 1er piso, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06010, Ciudad de México, 
 comunicacion.social@congresocdmx.gob.mx 

debe seguir mejorando el entorno y las vialidades de la zona industrial de Vallejo, y 
consideró que se requieren dos mil millones de pesos para rehabilitar esta zona. 
  

--oOo-- 


